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杨晓刚：

做做感感动动自自己己、、敢敢于于担担当当的的画画家家

小时候的他因为贪玩，被奶奶
“摁”在家中画画，后来却深深地喜
欢上了画画，凭着对绘画的执着和
扎实的功底，他从南开大学的东方
艺术系毕业，成了一名专业画家，
虽然也曾有动摇的念头，可却从未
放弃。

他说，画画首先要能感动自
己，画家是纯粹的，但要有能力有
信心去担当。他是山东省青年美术
家协会主席——— 杨晓刚，他曾是山
东省最年轻的中国美协会员，是年
轻的“老画家”，如今站在新的高
度，他期待通过自己的努力为更多
的年轻画家搭建更广阔的平台。

本报记者 高倩倩

今日山航 S07

“一回生，两回熟，三回当师傅”

初见杨晓刚，是在这个繁
花似锦的五月，刚刚当选为山
东省青年美术家协会主席的他
每天的日程依然紧张，难得在
这个夏日午后抽出时间安静地
沏上一杯茶，细数那些和绘画
结伴同行的岁月。

因为父母都在外地上班，
杨晓刚从小在爷爷奶奶家长
大，小时候的他常常因为贪玩
忘了回家，奶奶便想了一个办
法，规定他每天画完三张画才
能出去玩。奶奶会画一些纸样，
让他比着画，再长大些，他便迷
上了看小人书，零花钱买不起
小人书，便租来比着画。随着年
龄的增长和潜移默化，他对绘
画的热情日渐高涨，家里便让
他考了少年宫，开始接触专业
的绘画练习。

奶奶说“一回生，两回熟，三
回当师傅。”就这样，杨晓刚的绘
画水平在平日的训练中逐步提
升，小学时画板报、画雷锋像，他
都抢着画，凭着一腔兴趣爱好，
他一路坚持，并以优异的成绩被
南开大学东方艺术系录取。

在杨晓刚的记忆中，那四
年的学习特别快乐，在南开大

学和专业美院学习绘画，带来
的体验也不一样。与专业美院
不同，在南开求学时，身边的同
学很多都是历史系、中文系的

“学霸”，每天早晨都会看到他
们在树荫下学习的场景，受到
身边同学的影响，他也时常给
自己加压，每天在画室都画到
很晚。

因为父母只有他一个孩
子，大学毕业后，杨晓刚选择回
山东发展。回到山东后，岳海波
老师将其带进了画家创作圈，

也正式开启他的专业画家之
路。“他经常带我参加一些专
业画家的聚会、聚餐、写生活
动，我当时年轻，不会想太多，
单纯地觉得每次跟这些年长
的画家见面，没画出新画不好
意思说话，基于这个不好意思
我 在 那 段 时 间 画 了 不 少 创
作。”也是在那个时期，杨晓刚
的作品开始入选全国首届中
国画展，随后跟岳海波及李兆
虬老师合作了两幅作品，均入
选了当年的第九届全国美展。

2000年他有资格加入中
国美协会员，那年他才28岁，
是当时山东省最年轻的中国
美协会员。

2007年，杨晓刚到冯远先
生那里做过两年访问学者，那
段时间的经历对他来说很关
键，结业后还和同期的谭乃麟、
王珂、李连志、范志斌等在中国
美术馆做了师生联展。也就是
那个时期，受冯远老师影响，杨
晓刚开始试图追求一种具象唯
美的古典气质，坚持让自己画
的东西首先能感动自己，让自
己接受、感动及震撼，才能感动
观者。
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2 专业画家有能力有信心去担当

2012年底，杨晓刚从济
南画院调到山东画院，换了
新的环境，新的平台，也面临
新的机遇和挑战。仅2014年
一年，他就协助画院、美协做
了三个大型展览，同时还负
责山东画院的院刊、院报和
网站等工作。“刚开始接触这
些工作，我是有些焦虑的，可
后来我渐渐领悟到，虽然我
是一名画家，但我也要有能
力、有信心去担当。”

因为经常外出写生，杨
晓刚接触了很多云贵川等地
贫穷落后家庭的孩子，建一
所希望小学是他心底一直的
梦想。早在2012年，他便和画
家吴磊用画作义卖所得的56
万元在潍坊成立了“吴磊晓
刚教育基金”，资助17个孤残
儿童上学。“我想传递的是画
家要有责任和担当，星星之
火可以燎原，我一个人可能

改变不了太多，但希望能带
动身边的其他人也参与其
中。”

繁花似锦的五月，一场
以“青春·担当”为主题的山
东省青年美术家协会精品邀
请展暨慈善义捐活动在山东
新闻美术馆举办，青年美术
家代表将筹集的善款全部捐
赠给一所希望小学，用于学
校的改扩建工程。杨晓刚作
为主要筹备人员一直忙前忙
后，直到善款交付学校的那
一刻，他忙碌的心才有了着
落。

在山东省青年美术家协
会第四届会员代表大会上，
杨晓刚当选为新一届的主
席，责任更大，担子更重，他
希望能借此机会在会员管理
和培训、宣传和策划等方面
下好功夫，为年轻画家搭建
更广阔的平台。
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聆听冯远老师教诲。
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